
PHARMACIE, 
UNE INSTALLATION CONTESTEE PAR L'ARS 
MAIS SOUTENUE PAR LA MUNICIPALITE 

► Quelle municipalité ne souhaiterait pas qu'une pharmacie
s'implante sur son territoire?

Bien évidemment les élus, Maire en tête, sont intervenus auprès de 
l'Agence Régionale de la Santé (ARS) pour que cette installation 
puisse se faire. Mais il est important de savoir, contrairement à ce qui 
a pu être dit, que ce n'est pas la commune qui dépose un dossier 
auprès de l'ARS, mais bien le pharmacien candidat. C'est à lui, en 
premier lieu de défendre sa candidature. 

Bien évidemment, la commune a appuyé officiellement la demande 
auprès de l'Agence Régionale de la Santé. Cette dernière ayant refusé 
le dossier, le candidat pharmacien a déposé un recours gracieux 
auprès de l'ARS, également rejeté, puis un recours auprès du 
ministère de la santé qui demande des aménagements au porteur de 
projet. Un nouveau dossier est donc en cours dont l'instruction 
demande quatre mois. 

La première promesse de vente du terrain et des bâtiments rue de la 
Résistance (anciens services techniques) étant échue la municipalité 
a accepté d'élaborer un nouveau projet de promesse de vente à la 
demande du candidat, valable jusqu'en Novembre 2023. Cette 
promesse vient d'être signée chez notaire le 31 Mai dernier suite au 
vote favorable du conseil municipal. 

A l'heure où la pénurie de l'offre médicale s'inscrit de plus en plus 
dans le quotidien de nos concitoyens nous sommes très heureux 
d'avancer sur ces projets et ainsi faire en sorte que Plougoumelen 
bénéficie de multiples services médicaux. 

L'équipe municipale 
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LES SERVICES MEDICAUX 
ET PARA-MEDICAUX A PLOUGOUMELEN 

L'ESPACE MEDICAL PRAD OUAREN, 
UN DOSSIER DE PARTENARIAT MAIRIE- PROFESSIONS MEDICALES 

Lorsque la nouvelle municipalité a été élue, en 2020, en plein début de 
crise du covid, le Dr Philippon s'apprêtait à prendre sa retraite, et chacun 
s'inquiétait de ne plus avoir de médecin sur la commune. Et puis deux 
jeunes médecins, les Docteurs Marion Pantois et Quentin Bajeux ont pris 
le relai, rejoignant les professions paramédicales déjà installées : 
ostéopathe, kinésithérapeute, infirmières, orthophoniste. 

L'un des engagements contenu dans le programme de l'équipe des élus 
était de favoriser le maintien des personnes âgées à domicile. L'un des 
services prioritaires est donc de disposer d'une offre médicale la plus 
complète possible, pour les seniors, mais également pour l'ensemble de 
la population. 



► Depuis deux ans élus et professions médicales ont coconstruit un projet
agrégeant non seulement les professionnels en place, mais aussi de nouveaux
praticiens. C'est ainsi que le projet vise le regroupement et l'installation à terme,
derrière le Cocci Market, de trois ou quatre médecins généralistes, deux dentistes,
un podologue, deux kinésithérapeutes, un ostéopathe, deux orthophonistes,
cinq infirmières.

La municipalité vend le terrain viabilisé (plan ci-dessous) et les praticiens 
construisent leur propres bâtiments (un bâtiment pour les dentistes, un pour le 
podologue, un pour les Kinésithérapeutes, et un bâtiment regroupant médecins 
généralistes, ostéopathe, orthophoniste et infirmières). Des places de 
stationnement sont évidemment prévues, ainsi qu'un rack à vélos dans un 
environnement paysager. 

Dans un esprit de collaboration des rencontres se déroulent régulièrement pour 
partager les interrogations ou demandes des uns et des autres et faire avancer le 
dossier. Le même architecte assure l'homogénéité des bâtiments en synergie 
avec l'aménageur choisi par la Mairie. GMVA assiste la commune dans l'avancée 
du projet. 

Kinésithérapeutes 

Médecins 
Ostéothérapeute 
Infirmières 
Orthophoniste 

Podologue 

13 juin: première réunion de chantier 

Le permis d'aménager déposé par la 
Mairie a été accepté, les appels 
d'offre auprès des entreprises 
lancées et les entreprises choisies. 

Les premiers coups de pioches ont 
été donnés fin juin et la viabilisation 
des terrains devraient être achevée 
vers mi-Octobre. 

Sous réserve du bouclage des dos-
siers financiers des practiciens inves-
tisseurs, l'élévation des bâtiments 
pourra alors commencer et les pre-
mières consultations dans le nouvel 
espace de santé sont prévus pour fin 
2024 ou début 2025. 
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